
OVA/094/2022 

 
 

 X  öffentlich      nicht öffentlich  

Düsseldorf, 14.07.2022 

An 
Ratsherrn Norbert Czerwinski 
Vorsitzender des Ordnungs- und Verkehrsausschusses 
der Landeshauptstadt Düsseldorf 
 
 
Anfrage der SPD-Ratsfraktion 
zur Sitzung des Ordnungs- und Verkehrsausschusses am 17.08.2022 

 
 

Betrifft: 

Anfrage der SPD-Ratsfraktion: Sachstand „P+R Parkhaus am Südpark„ 

Begründung: 
 
am 12. Januar 2022 wurde im Ordnungs- und Verkehrsausschuss mehrheitlich mit 
den Stimmen von CDU und BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN der Bedarfsbeschluss für 
das „P+R Parkhaus am Südpark“ (OVA/005/2022) sowie ein Änderungsantrag der 
genannten Ratsfraktionen (OVA/018/2022) beschlossen. 
In der Debatte im Ausschuss sowie vorher in der medialen Berichterstattung (RP 
„Pendler-Parkhaus am Südpark geplant“, WZ „Südpark: Stadt plant Pendler-
Parkhaus“ und NRZ „Pendler-Parkhaus am Südpark“; alle 05.01.2022) wurde 
großes Bedenken über den tatsächlichen Bedarf und Nutzen des innenstadtnahen 
P+R Parkhauses geäußert. Aus diesem Grund sollte gemäß Bedarfsbeschluss auch 
im ersten Halbjahr 2022 parallel zur weiteren baulichen Planung ein Gutachterbüro 
mit kommunalen Parkhausbetreibern ein Betriebskonzept für das P+R Parkhaus 
entwickelt werden. 
Neben dem tatsächlichen Nutzen des Parkhauses, wurden auch die im 
Bedarfsbeschluss genannten Kosten in Höhe von 23,45 Millionen EUR kritisch 
gesehen und kontrovers diskutiert. 
 
Vor diesem Hintergrund bitten wir Sie im Namen der SPD-Ratsfraktion, folgende 
Anfrage auf die Tagesordnung des Ordnungs- und Verkehrsausschuss am 17. 
August 2022 zu nehmen und von der Verwaltung beantworten zu lassen: 
 
 
1. Wann wurde das Gutachterbüro beauftragt, um mit kommunalen 

Parkhausbetreibern ein Betriebskonzept zu entwickeln und wann 
wird dieses Betriebskonzept dem Ordnungs- und 

Verkehrsausschuss vorgestellt? 
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2. Ist es in der weiteren Vertiefung der baulichen Planung bereits zu 

Kostensteigerungen gegenüber der im Bedarfsbeschluss genannten 

23,45 Millionen EUR gekommen, wenn ja in welchen 
Kostengruppen? 
 

3. Wie ist der aktuelle Sachstand der weiteren Planungen für das P+R 
Parkhaus am Südpark und ist der für das 4. Quartal 2022 anvisierte 
Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss zeitlich haltbar? 

 
 
Vielen Dank im Voraus für die Beantwortung der Fragen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Martin Volkenrath   Sabrina Proschmann 
 
 
 
 

 

 


